

Rivière.
du·Loup



M. Laval Briand



LAURÉAT
2025

Tel que lu par le maire
le 10 septembre 2025, lors
d'une réception tenue
en l'honneur de
M. Laval Briand

Le Mérite municipal Yves-Godbout est une véritable institution pour la Ville de Rivière-du-Loup, une distinction qu'elle remet à des citoyens émérites. Cette reconnaissance met en lumière l'engagement, le don de soi, l'implication. Pour cette 40^e remise, la Ville de Rivière-du-Loup désire mettre en lumière l'engagement de monsieur Laval Briand.

Né à Saint-Alexandre, Laval Briand est arrivé à Rivière-du-Loup à l'âge de 7 ans.

Déjà, enfant, le petit Laval se démarque par ses habiletés sportives, son esprit compétitif et son tempérament de leader. Le premier mandat d'influence qu'on lui confie est celui de... capitaine de la brigade scolaire en 6^e année. Un titre qu'il prend très au sérieux, avec sa ceinture orange et un large sourire de fierté.

Après avoir atteint le niveau junior au hockey, ce n'est pas dans un aréna ou un gymnase que ce mordu de sport choisit de travailler, mais dans un salon de coiffure. À l'époque, les coiffeurs étaient rares. Vous imaginez : ils étaient encore plus rares à manier aussi bien les ciseaux que la rondelle.

Vous comprenez tout de suite que nous avons affaire à un homme de contrastes et d'extrêmes.

Ses études terminées à Montréal, Laval Briand revient couper des cheveux à Rivière-du-Loup. Dès les années 1980, son talent, sa créativité et sa personnalité extravertie l'amènent à s'élever dans les hautes sphères capillaires. Il crée des *looks* pour des magazines de mode et participe à des salons internationaux. Dans les coulisses, on se l'arrache!

En parallèle de sa prolifique carrière en coiffure, qui l'amène à voyager de l'Italie à Las Vegas, il s'implique près de ses racines, dans sa communauté. Quand il n'est pas en train de crêper des toupets ou de colorer des mèches, Laval Briand trouve des moyens d'aider son prochain et de concilier ses autres passions.

Rivière. du·Loup



LAURÉAT
2025

En 1978, il participe à la création des séances de hockey libre à l'aréna — des plages horaires qui existent encore aujourd'hui, d'ailleurs. Dix ans plus tard, pour aider un ami dans un projet universitaire, il participe à la création du Tournoi du Père Hamelin. La compétition automnale et amicale existe toujours elle aussi.

Chaque année, depuis plus de 30 ans, des dizaines d'équipes de hockey s'y retrouvent dans l'espoir de mettre la main sur les trophées très convoités. Chaque année, la totalité des profits est remise à des organismes ou des groupes du milieu louverivois.

Laval Briand est aussi à la table de la brasserie Piloup, en 1984, lorsque naît l'idée de fonder un club sportif, qui serait aussi un genre de club social. On lui trouve un nom: Les Vieux Loups.

Encore animée par le goût de la compétition, cette meute de camarades de vestiaire souhaitait continuer à participer à des tournois, pour le plaisir, et remettre tous les profits de ses victoires à de bonnes causes.

La première bourse, remportée dans un tournoi à Edmundston, a été offerte à un garçon qui avait besoin d'un chien d'assistance.

C'était il y a 41 ans.

Avec le temps, Les Vieux Loups patinent un peu moins vite, mais ont diversifié leurs activités de financement : organisation de soirées de chasse et pêche, tournoi de golf annuel, service de la bière et de hot-dogs dans des événements populaires...

Depuis, ils ont remis en main propre plus d'un million de dollars à des organismes d'ici. Grâce à leur don, plusieurs installations sportives de la ville sont aujourd'hui dotées d'un défibrillateur cardiaque. Pour l'anecdote, celui du Centre Premier Tech a d'ailleurs permis de sauver la vie d'un utilisateur du hockey libre, la plage horaire qu'il avait créée en 1978.



LAURÉAT
2025

Les dons des Vieux Loups ont également permis l'aménagement d'un local multisensoriel pour les élèves aux besoins particuliers à l'École secondaire de Rivière-du-Loup.

En quatre décennies, Les Vieux Loups sont passés d'une bande de *chums* de hockey à un organisme sérieux ayant gagné la confiance et le respect des Louperivois, autant dans les milieux d'affaires que sportifs et municipaux.

Laval Briand n'est pas seulement un des membres fondateurs, mais il est le chef de la meute, assumant la présidence depuis 10 ans maintenant. Même s'il voulait démissionner, on le forcerait à rester.

Toujours à l'affût des tendances, autant pour la longueur des franges que pour les activités de financement, c'est en grande partie grâce à lui que l'organisme est resté actuel et a pu aussi bien évoluer au fil du temps. Ses qualités de communicateur et de rassembleur font l'unanimité au sein du groupe, qui rassemble bon an mal an une vingtaine de bénévoles.

Ces mêmes qualités font qu'il est aussi président depuis trois ans du Club de curling de Rivière-du-Loup. Il a d'ailleurs participé à l'essor de ce sport dans la région.

Laval Briand a découvert le curling il y a dix ans, quand il a dû accrocher ses patins pour des raisons de santé. Disons que ses camarades de hockey l'ont un peu taquiné... Un loup entrain dans la bergerie. Mais lui, il voyait plus loin que le bout de son balai. Dès l'ouverture du centre de curling en 2018, il a joint le conseil d'administration.

Sous sa gouverne, le club a démocratisé ses activités, mis le nom de Rivière-du-Loup sur la carte et attiré de nouveaux joueurs, notamment grâce à la production d'une émission de télévision, *La coupe MATv*, diffusée à la grandeur du Québec.

Rivière.
du·Loup



LAURÉAT
2025

Comme son nom de famille l'indique, Laval Briand attire la lumière.

Mais il sait surtout faire briller les autres. Il est reconnu pour encourager, féliciter, écouter les bénévoles qui travaillent avec lui.

Ses qualités humaines, son amour des gens, il les a beaucoup développées dans son métier de coiffeur, en écoutant les confidences des femmes qui ont défilé sur son fauteuil pendant toute sa carrière.

Les clientes défilent encore aujourd'hui, 50 ans plus tard (parce qu'il travaille toujours 2 matins par semaine). Ses ciseaux, comme ses patins, ne sont pas faciles à accrocher...

Ses qualités humaines, il les a aussi développées auprès de sa conjointe Christiane, qu'il aime depuis plus de 40 ans, et de ses deux filles, Alexandra et Virginie, qui font sa plus grande fierté.

Laval Briand a réussi à transformer ses activités entre *boys*, en actes de générosité et de charité. Il a réussi à « faire du social » tout en faisant du bien.

Et le Vieux Loup n'est pas près de rentrer dans sa tanière. Tant qu'il aura du plaisir, il continuera à rameuter ses amis autour de valeurs d'entraide et à se dévouer pour la communauté.

Nous sommes donc fiers d'honorer aujourd'hui un Vieux Loup au cœur jeune et à l'esprit vif.

M. Briand, je vous invite à vous lever pour recevoir l'insigne du Mérite municipal Yves-Godbout.



Félicitations!